

18/01/2022

Fiscal Regional Metropolitano Sur rindió Cuenta Pública 2021

El Fiscal Regional Metropolitano Sur, Héctor Barros –junto a sus pares metropolitanos- rindió su Cuenta Pública de gestión 2021, donde abordó el ámbito del Crimen Organizado y Delitos de Alta Complejidad. La ceremonia realizada en formato mixto –presencial y telemático- fue encabezada por el Fiscal Nacional Jorge Abbott.



En ese contexto, el Fiscal Regional Metropolitano Sur Héctor Barros, destacó que en 2021, se registró un aumento del 137% en los decomisos de droga en la Región Metropolitana en relación al año 2020, con la incautación de más de 19 toneladas de droga, donde destaca la marihuana que representa un 82% de lo decomisado, seguida por la cocaína y cocaína base con un 17%, sumando ambas sustancias. Aquí, 3.760 personas fueron formalizadas por tráfico de drogas y en cuanto a dineros incautados en este ámbito en 2021, estos superaron los mil quinientos millones de pesos en efectivo.

Asimismo, –junto con destacar la labor realizada en lo relativo a corrupción, trata de personas, secuestros y ataques con explosivos- se refirió al aumento del tráfico marítimo de droga desde diversos países por vía portuaria y a la constante innovación de los narcotraficantes, como desafío para los persecutores. Además, sostuvo la necesidad de abordar la criminalidad organizada con una visión conjunta de Estado y no desde cada institución relacionada con este ámbito y con una vinculación directa con las autoridades y la comunidad a nivel territorial.

En tanto, en lo relativo a armas, el Fiscal Barros afirmó que en 2021 fueron formalizados 1800 imputados por infracción a ley de armas, con el decomiso de más de 700 armas de fuego y 9 mil municiones, referidas especialmente a crimen organizado.

Al respecto, sostuvo que esta labor de persecución penal –desde el tráfico barrial a las grandes organizaciones- tuvo un impacto en la disminución de los homicidios consumados y frustrados en toda la Región Metropolitana del orden del 21% en relación al 2020 y de un 32% en las víctimas de homicidio consumado en la zona sur de Santiago.

En referencia a esta temática puntualizó que “estos hechos pueden disminuir porcentualmente en un periodo y espacio geográfico determinado, pero hay un evidente aumento en la violencia y el uso de armas de fuego en su comisión y tal como lo señalara recientemente el Fiscal Nacional –al analizar periodos más amplios de tiempo- las tasas de homicidio han ido subiendo a nivel país, con comunas de la Región Metropolitana que están muy por sobre el promedio nacional”.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369